



学校だより 令和6年 9月号

ユシキヤだより

創立127年 「島唄・島ムニ」 ユシキヤのワランキヤ

知名町立下平川小学校

知名町下平川412番地

TEL 0997-93-2286

ホームページ・ブログ

<http://www3.synapse.ne.jp/yushikya/>

全力を出し切る姿が、かっこいい

校長 西 啓亨

運動会や体育大会の時季ですね。子供たちのひたむきな姿には、オリンピックやパラリンピックに通じる感動があります。

私は去年の運動会や持久走大会で、子供たちにこう話しました。

かけっこが速いことは、すばらしい。綱引きで力が強いこともすばらしい。今までの自分の記録を超えたなら、なおすばらしい。それにも増してすばらしいのは、自分の全力を出し切ることです。

もともと足の速い人が、わざと力を抜いて友達に勝って、それがかっこいいだろうか。いや。

終わった後で「あれは本気じゃなかったんだよ。」と言うのが、かっこいいだろうか。いや。

「あの子は一生懸命だね。」「あの子は本気だね。」「あの子は全力でやってるね。」それが伝わるから、見ている人が感動するのです。その一生懸命さが伝わって、心から応援したくなるのです。

速いか遅いかということではない。全力を出し切る姿が、かっこいいのです。

勉強も仕事も同じですね。本気の姿は人の心に届きます。

私は、幼い頃から運動が苦手で、毎年の運動会は気が重いものでした。かけっこやリレーで活躍する同級生をうらやましく眺めながら、「自分の番が来ませんように。」と願っていました。あのときの私と同じように、その場から逃げ出したくなるくらい運動が苦手な子供がいたら、そう伝えたいです。

～ むがむが校区めぐりの旅 ～ 第5回「上平川」

上平川のことを、「ヒョウ」といいます。これは、地勢に基づく「標のつくし」すなわち「標示」に由来する地名です。「ヒョウ」は「ウイビョウ」と「シムビョウ」に分けられていて、その境に「ヒョウシングドウ」という所があります。そこが「標のつくし」上、下の境です。「シングドウ」という地名は町内あちこちにあり、「シニグマツリ（城籠祭）」が行われた場所です。湧水に恵まれ、島で有数の稲作地帯でした。

参照：「知名町地名考」先間政明 著 1989年 八重岳書房

体力・運動能力調査を踏まえた取組

5月に2～6年生が行った体力・運動能力調査結果について、集計が整いましたのでお知らせします。

県平均を上回る	上体起こし、長座体前屈 反復横跳び、立ち幅跳び
県平均と同等	20mシャトルラン
県平均を下回る	50m走、握力 ソフトボール投げ

昨年度は県平均を上回ったのが1種目だけだったのですが、本年度は4種目に増えました。

さらに体力の向上を図るために、2学期からは次のことに取り組みます。

- ・ 毎時間の体育で、補充運動を5分間
- ・ 児童が自分できる運動の紹介
- ・ 「体力アップ！チャレンジかごしま」へ全学年が挑戦
- ・ 外遊びの励行 等

愛校作業ありがとうございました

9月1日に、PTAの愛校作業が実施されました。7:30から約2時間、除草や剪定、草刈りなどの作業を行いました。

おかげ様で、美しく整備された環境で2学期を迎えることができました。保護者の皆様ありがとうございました。



手作りの雑巾をいただきました。

8月19日に、町老人クラブ連合会の皆様が、手作りの雑巾60枚を寄贈してくださいました。一つ一つ丁寧に縫合わされて、心が温まります。毎年いただいています。ありがとうございます。



☆今月号のきらい☆

町理科作品審査会

研究記録	特選	2年 宗村悠杜 さん
		2年 池風奏 さん
		2年 上村美晴 さん
		2年 要心晴 さん
採集	特選	3年 塩屋祐希人さん
		3年 納山宙大 さん
		4年 奥野愛音理さん
		6年 納山空 さん
		6年 宮當珠樹 さん

町作文審査会

町特選	1年 中村 楽 さん
	2年 塚田 彩生 さん
	5年 石倉 怜衣那ミカルさん

タイ王国の小学校との交流

9月9日、タイのアヌバーン・トーンウン初等学校の、ブンミー・スラ校長先生をはじめ、4人の皆様をお迎えしました。

国立国語研究所が、本島で「消滅危機言語の記録と継承に関する調査研究」を進めていることが御縁で、タイで同様に現地語の継承を行っている小学校との交流が叶いました。

神田外語大学の富岡准教授の引率と通訳で、3年生がタイの小学生とオンラインで交流しました。昼休みには全校児童が民族衣装や民芸品、楽器、花飾り作りなどを体験しました。



後世に語り継ごう「沖永良部台風」

9月9日は、昭和52年に沖永良部台風が襲来した日です。その被害は甚大で、重軽傷者81人、家屋の全半壊2,200戸、被災世帯は全戸数の70%に当たる3,800世帯、全島停電、断水などに及びました。日本の観測史上第1位となる最低気圧907.3hPaを観測し、最大瞬間風速は、60.4m/sで風速計が破壊されて観測不可能となり、80m/sに達していたと推定されています。

(参照：町制施行50周年記念誌)

本島は、昨年大きな台風被害を受けました。丸一日以上停電した地域もありました。

当時の復旧に尽力した先人や、現在の防災に携わる人々に思いを馳せて、出来る備えに努め、子供たちの防災意識を育てましょう。

10月の行事予定

1日(火)	校内読書月間～31日 生活習慣チェックウィーク～7日
3日(木)	身体計測
4日(金)	花育(1～3年, JA)
7日(月)	教育相談週間～12日
11日(金)	星空観望会 20:00～
12日(土)	土曜授業 国立国語研究所来校、島△二活動 タンDEM自転車体験会 13:30～
16日(水)	小学校陸上記録会(5・6年生)
18日(金)	漢字検定(希望者)
22日(火)～	
25日(金)	修学旅行(6年生)
29日(火)	避難訓練(地震・火災想定)
30日(水)	沖永良部秋季教育研究大会 (本校で研究公開)

※ 毎月第3土曜日は「青少年育成の日」
第3日曜日は「家庭の日」です。
23日は「家庭読書の日」です。